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Homem que 
explodiu
artefatos 
perto do STF 
havia alugado 
casa no DF
Imóvel fica em Ceilândia, a 30 km do 
centro da capital. Francisco Wanderley 
Luiz morreu após detonar explosivos 
em frente ao STF

Caderno g
Espetáculo
"Pança"
A dramaturga, diretora e atriz 
Cecilia Ripoll apresentará simul-
taneamente dois aclamados 
espetáculos no Espaço Cultural 
Municipal Sérgio Porto, no 
Humaitá, entre os dias 21 e 24 
de novembro. A peça "Pança" 
é uma fábula que se inspira na 
criação da imprensa por Guten-
berg no século XV

PÁGINA 9

Carro de equipe de ministro do 
G20 é roubado e recuperado no Rio

O motorista estava estacionado em frente a um hotel, 
aguardando um funcionário que iria trabalhar no G20

PÁGINA 7

Seis membros de uma organização 
criminosa especializada em fraudes 
de falso empréstimo foram presos em 
flagrante na quarta-feira (13) 

O Rio de Janeiro sedia desde 
quinta-feira (14) até sábado (16) 
o G20 Social, com uma vasta 
programação. O G20 Social é uma 
inovação instituída pelo governo 
brasileiro. O país preside o G20 
pela primeira vez desde 2008, 
quando foi implantado o atual 
formato do grupo, composto pelas 
19 maiores economias do mundo, 
bem como a União Europeia e mais 
recentemente a União Africana.

Cúpula do G20 Social 
começou com uma 
vasta programação 
no Rio de Janeiro

ESTADO 

Quadrilha 
é presa por 

golpe do falso  
empréstimo 

PÁGINA 4

Esporte 
Empresários 
Galo identifica mais 
de 20 envolvidos 
em incidentes
Desde o início do ano até o fim da 
Cúpula, na próxima terça-feira (19), 
cidade terá recebido 270 ministros e 
vice-ministros estrangeiros presentes e 
6 vencedores do Prêmio Nobel

PÁGINA 10

Na manhã desta quinta-feira (14), um 
carro a serviço da equipe do ministro da 
Secretaria Geral da Presidência da Repú-
blica, Márcio Macedo, foi roubado por 
criminosos no Centro do Rio, mais espe-
cificamente na Rua do Riachuelo, em 
frente ao Hotel Monte Alegre. O moto-
rista, que aguardava um funcionário 

do governo que iria trabalhar no G20, 
estava estacionado no local, quando foi 
surpreendido por dois homens em uma 
moto vermelha.Os criminosos levaram o 
Toyota Corolla e fugiram pela Rua Mem 
de Sá, subindo o Viaduto 31 de Março, 
próximo ao batalhão de Choque, conse-
guindo escapar do local. No entanto, 

o carro foi localizado no Complexo da 
Maré, na Zona Norte, no final da manhã. 
Em coletiva à imprensa, o ministro 
Márcio Macedo comentou o ocorrido e 
lamentou o episódio. “Não foi comigo, 
não foi o meu carro, era um carro 
contratado para a equipe de apoio e 
não havia ninguém dentro. 

Campo Grande, localizado na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, é o bairro 
com mais populoso do Brasil

Campo Grande,  
é o bairro mais 
populoso do Brasil, 
segundo IBGE

ESTADO

O homem que morreu após detonar explosivos próximo ao 
Supremo Tribunal Federal (STF) havia alugado uma casa em 
Ceilândia, no Distrito Federal, como apurado pela TV Globo

Um jovem estagiário de 17 anos, 
cuja identidade não foi divulgada, 
foi esfaqueado por um homem em 
situação de rua na Avenida Ernani do 
Amaral Peixoto, no centro de Niterói

Jovem é esfaqueado 
por homem em 
situação de rua no 
Centro de Niterói

CIDADES

PÁGINA 3

PÁGINA 5 PÁGINA 5

Cosnsumo 
de Álcool 

custa R$ 18,8 
bilhões ao SUS

PÁGINA 2

   ATENTADO EM BRASÍLIA 

O Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) divulgou, na quin-

ta-feira (14) a nota de corte para a 
segunda etapa do Exame Nacional 

de Revalidação de Diplomas 
Médicos Expedidos por Instituição 
de Educação Superior Estrangeira 
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Por Amaury Oliveira

Em resposta a crise mun-
dial financeira, foi criado 
em 1999 o G-20. É um 

fórum de cooperação inter-
nacional com objetivo de criar 
meios para fortalecer a eco-
nomia e o desenvolvimento 
socioeconômico global. O G-20 
tem um papel importante na 
governança mundial pautando 
as grandes questões econômi-
cas internacionais.
O Brasil assumiu a presidência 
em 2023 no final do encontro 
na Índia. Cabe o País gestor do 
fórum fazer a próxima confe-
rência. De 14 a 19 de novem-
bro do ano corrente, o Rio de 
Janeiro vai sediar o G-20/2024. 
Será a 19ª conferência no solo 
Brasileiro. 
O Brasil sugeriu na conferên-
cia anterior a pauta que será 

discutida na “Cidade Maravi-
lhosa", com os temas: Com-
bate à fome, Pobreza e Desi-
gualdade. São os três pilares 
para o desenvolvimento sus-
tentável/econômico social e 
ambiental. É a primeira vez 
que os movimentos sociais vão 
participar e o documento ela-
borado vai ser entregue para 
cúpula do G20 que servirá de 
subsídio do documento final 
do encontro.
A abertura foi dia 14 no Museu 
do Amanhã, com a presença 
dos anfitriões, o ministro da 
secretaria geral da presidên-
cia Marcio Macedo, da soció-
loga e primeira dama Janja da 
Silva do Ministro das Relações 
Exteriores, Embaixador Mauro 
Vieira e o Ministro da Fazenda 
Fernando Haddad.  
Os movimentos sociais par-
ticipam em 12 grupos de 

trabalho nos dias 15,16 e 17. 
A sociedade civil internacio-
nal esteve representada na 
abertura por Morgan Ody e 
Edna Rolland pelo Brasil. No 
Boulevard Olímpico (armazém 
2 e 3), na zona portuária, estão 
acontecendo as reuniões dos 
movimentos sociais. Foi um 
marco incluir no G20 a dis-
cursão da pauta social com 
os movimentos participando. 
Desde o dia 14 até o dia 16 
está acontecendo o Festi-
val Aliança Global contra a 
fome e a pobreza, nos palcos 
temáticos -” Ancestralidade e 
Herança Africana - Muito Obri-
gado Axé” em homenagem a 
Pequena África (Baile Black 
Bom, Mateus Aleluia, Seu 
Jorge, Rita Benedito... –14/11). 
Hoje (15/11) terá no palco “O 
Show Tem Que Continuar", 
Maria Rita, Zeca Pagodinho 

e Baile Black Bom. No sábado 
(16/11), Kleber Lucas (gospel), 
Ney Mato Grosso, Mária Gadú 
e Baile Black Bom...
A Cúpula das lideranças gover-
namentais vai se reunir nos 
dias 18 e 19 com a presença 
dos 19 países membros (África 
do sul, Alemanha, Arábia Sau-
dita, Argentina, Australia, Bra-
sil, Canadá, China, Coreia do 
Sul, Estados Unidos, França, 
Índia, Indonésia, Itália, Japão, 
Mexico, Reino Unido, Rús-
sia Turquia) e os convidados 
União Europeia e União Afri-
cana no MAM.
Sem dúvidas essa conferência 
se respeitada e implementa-
das as resoluções aprovadas, 
vamos dar um passo para fugir 
da barbárie que está aconte-
cendo com as guerras (Israel 
X Palestina...), desemprego, 
fome, crises climáticas...

“CONSTRUIR UM MUNDO JUSTO PARA 
TER UM PLANETA SUSTENTÁVEL”

A ministra das Mulheres, 
Cida Gonçalves, defen-
deu a PEC 6x1, que pro-

põe a redução da carga horária 
semanal de trabalho para 36 
horas, destacando os benefícios 
para as mulheres. Ela afirmou 
que essa medida proporcionará 
mais tempo para que as mulhe-
res possam cuidar de si mesmas 
e de suas famílias. A PEC, apre-
sentada pela deputada Erika 
Hilton (PSOL-SP), ainda precisa 
ser aprovada por dois turnos 
de votação na Câmara. 
Além disso, a ministra come-
morou a aprovação da Política 
Nacional de Cuidados, que visa 
repartir as responsabilidades de 
cuidado, historicamente atribuí-
das às mulheres, com o Estado 

e a sociedade. A proposta foi 
aprovada na Câmara e agora 
segue para o Senado.
Cida também falou sobre a 
Lei de Igualdade Salarial, san-
cionada em 2023, que busca 
garantir a igualdade salarial 
entre homens e mulheres. Ela 
destacou as contestações judi-
ciais contra a lei e afirmou que 
a luta pela igualdade salarial 
deve ser prioritária. A secretá-
ria Sonia Maria Zerino ressal-
tou a importância de garantir 
a implementação efetiva da 
lei. Já Luciana Vasconcelos 
Nakamura apresentou o Plano 
Nacional de Igualdade Salarial, 
com um orçamento de R$ 17 
bilhões, que visa reduzir a desi-
gualdade salarial no país.

Fim da escala 6x1 
beneficiará mulheres

O Inep divulgou nesta 
quinta-feira (14) a 
nota de corte para 

a segunda etapa do Exame 
Nacional de Revalidação de 
Diplomas Médicos (Revalida) 
2024/2. Para ser aprovado, 
o candidato, seja brasileiro 
ou estrangeiro, deve alcançar 
no mínimo 66,148 pontos de 
100 nesta fase prática, que 
avalia as competências dos 
médicos formados no exte-
rior. A participação é obrigató-
ria para quem deseja exercer 
a medicina no Brasil, sendo 
necessário ter sido aprovado 
na primeira etapa, realizada 
em 25 de agosto.
O exame prático ocorrerá em 
14 e 15 de dezembro, em dois 
turnos, com dez estações, nas 

quais os candidatos realizarão 
tarefas como investigação de 
histórico clínico, interpretação 
de exames e procedimentos 
médicos. Cada estação terá 
pontuação de zero a dez, e a 
nota máxima será 100 pontos. 
O tempo para cada tarefa será 
de até 10 minutos.
O Cartão de Confirmação de 
Inscrição será disponibilizado 
em 9 de dezembro. Após as 
provas, os padrões esperados 
para os procedimentos serão 
divulgados em 19 de dezem-
bro, e o resultado final será 
anunciado em 21 de março 
de 2025.
O Revalida visa avaliar as com-
petências dos médicos forma-
dos no exterior, com foco nas 
necessidades do SUS.

Inep define em 66,148 
pontos o mínimo para 
aprovação no Revalida

cosnsumo 
de Álcool 

custa R$ 18,8 
bilhões ao SUS

O I n s t i t u t o 
Nacional de 
Estudos e 
P e s q u i s a s 
E d u c a c i o -
nais Anísio 

Teixeira (Inep) divulgou, na 
quinta-feira (14), a nota de 
corte para a segunda etapa 
do Exame Nacional de Reva-
lidação de Diplomas Médicos 
Expedidos por Instituição de 
Educação Superior Estrangeira 
(Revalida) 2024/2. Médicos for-
mados no exterior, tanto brasi-
leiros quanto estrangeiros, pre-
cisam obter no mínimo 66,148 
pontos, de 100 possíveis, para 
serem aprovados nesta etapa, 
que avalia as competências 
práticas dos candidatos.

O Revalida tem como objetivo 
avaliar a formação de profis-
sionais e não as instituições de 
ensino superior de outros paí-
ses. A participação no exame 
é voluntária, mas obrigatória 
para todos os bacharéis em 
medicina com diplomas obti-
dos no exterior, caso queiram 
exercer a profissão no Brasil.
Para poder participar da 
segunda fase, os candidatos 
precisam ter sido aprovados 
na primeira etapa do Reva-
lida 2024, que ocorreu no dia 
25 de agosto e incluiu provas 
objetivas e discursivas. Tam-
bém poderão participar os for-
mados no exterior que foram 
aprovados na primeira etapa, 
mas reprovados na segunda 

nas edições anteriores (2024/1 
ou 2023/2).
O Inep divulgará o Cartão de 
Confirmação de Inscrição dos 
participantes em 9 de dezem-
bro. As provas de habilidades 
clínicas serão realizadas nos 
dias 14 e 15 de dezembro, em 
dois turnos. Durante esses dois 
dias, os médicos formados no 
exterior terão a oportunidade 
de demonstrar seus conheci-
mentos práticos em dez esta-
ções, sendo cinco em cada dia. 
As tarefas a serem realizadas 
podem incluir investigação 
de história clínica, interpre-
tação de exames, formulação 
de hipóteses diagnósticas, 
demonstração de procedimen-
tos médicos, e aconselhamento 

de pacientes ou familiares.
Cada estação da prova será 
pontuada de zero a dez, com 
uma pontuação máxima de 
100 pontos. Os participantes 
terão no máximo 10 minutos 
por estação para realizar as 
tarefas, seguindo as orienta-
ções do material de aplicação 
e do chefe de estação, além 
das informações fornecidas 
pelos pacientes simulados. 
Essa etapa pode envolver pro-
cedimentos clínicos ou cirúr-
gicos, como o manuseio de 
materiais perfurocortantes e 

a realização de atendimentos 
a pacientes simulados.
A avaliação será registrada por 
meio de filmagens durante os 
dois dias de provas. O edital 
da segunda etapa do Revalida 
2024/2 está disponível no Diá-
rio Oficial da União.
O cronograma prevê que, após 
a aplicação das provas, o Inep 
divulgará as versões prelimi-
nares dos padrões esperados 
para os procedimentos no dia 
19 de dezembro, e o resultado 
final será conhecido em 21 de 
março de 2025.

O Revalida foi instituído pela 
Lei n.º 13.959/2019 e é com-
posto por duas etapas: uma 
teórica e uma prática. O 
exame abrange as principais 
áreas da medicina, como clí-
nica médica, cirurgia geral, 
ginecologia e obstetrícia, 
pediatria, medicina da família 
e saúde coletiva. O objetivo do 
exame é avaliar as habilidades 
e competências necessárias 
para o exercício profissional 
dentro dos princípios e neces-
sidades do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

DIREITOS HUMANOS

SAÚDE 

PAPO RETO SEM MI MI MI
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O p r e f e i t o 
do Rio, 
E d u a r d o 
P a e s , 
deu iní-
cio nesta 

quinta-feira (14/11) ao U20 
Rio Summit, o encontro dos 
prefeitos do G20, que reúne 
as maiores economias do 
mundo. Até domingo (17/11), 
o Armazém da Utopia, no 
Complexo Mauá, recebe 87 
prefeitos e autoridades muni-
cipais de mais de 100 cidades 
globais para discutir temas 
cruciais para o futuro urbano, 
como clima, justiça social e 
governança. O evento, copre-
sidido pelas prefeituras do 
Rio e São Paulo, acontece 
dentro do G20 Social, que 
inclui movimentos sociais e 
culturais. Esta edição do U20 
ocorre às vésperas da Cúpula 
dos Líderes do G20.
Durante a abertura, Eduardo 
Paes destacou a importân-
cia das cidades no enfren-
tamento das mudanças 
climáticas, com foco no finan-
ciamento, um tema que será 
levado ao presidente Lula no 
domingo. O objetivo do U20 
é influenciar as decisões dos 
chefes de Estado e, ao final, 
um comunicado com pro-
postas para resolver ques-
tões sociais e climáticas será 
entregue ao Governo Federal 
para ser transmitido aos líde-
res do G20.
O ministro de Estado da 
Secretaria-Geral da Presi-
dência da República, Már-
cio Macedo, enfatizou a 

inovação do G20 Social e a 
ampliação dos debates. Jader 
Filho, ministro das Cidades, 
destacou a importância do 
federalismo climático, no 
qual todas as esferas de 

governo devem atuar juntas. 
Entre as autoridades pre-
sentes estão os prefeitos 
de cidades como Paris, Bar-
celona, Milão, Istambul e 
Montreal, além de líderes de 

Londres, Nova York e Buenos 
Aires. O evento será aberto 
ao público, com painéis e 
iniciativas urbanas, e abor-
dará temas como transição 
energética, inclusão social, 

reforma da governança glo-
bal e financiamento para resi-
liência climática.
A programação inclui mais 
de 60 horas de conteúdo, 
com debates sobre inovação 

urbana, favelas como centros 
de empreendedorismo, inte-
ligência artificial para o bem 
social, e ação climática. O 
documento final será entre-
gue a Lula no último dia.

Zé Gotinha, símbolo das 
campanhas de imuniza-
ção no Brasil, participou 

da mesa "Brasil Imune: Saúde 
e Sustentabilidade", realizada 
nesta quinta-feira (14) no Arma-
zém 3 do G20 Social. O evento 
discutiu a importância da pro-
dução de vacinas, campanhas 
de imunização e o combate às 
fake news. A mesa foi proposta 
pelo Instituto Lado a Lado pela 
Vida, que existe há 16 anos, e 
gerou um documento que será 
entregue aos chefes de Estado 
durante o G20, nos dias 18 e 19 
de novembro.
Angélica Bastos, fundadora do 
instituto, afirmou que o objetivo 
do documento é fazer da vaci-
nação uma prioridade global. 
Durante o evento, a presença 
de Zé Gotinha chamou aten-
ção, com muitos participantes 

pedindo fotos. A mesa contou 
com representantes do Minis-
tério da Saúde, da Fundação 
Oswaldo Cruz e da sociedade 
civil.
Um dos principais pontos abor-
dados foi a necessidade de 
informações corretas durante 
o atendimento à população. 
Edgar Rebouças, do Ministério 
da Saúde, ressaltou a impor-
tância do "boca a boca" para 
conscientizar as comunidades 
sobre vacinas, especialmente 
no combate à desinformação. 
Fernanda Magano, do Conselho 
Nacional de Saúde, destacou o 
papel da vacinação na susten-
tabilidade e qualidade de vida.
Rosane Cuber, da Fundação 
Oswaldo Cruz, reforçou a impor-
tância de investir em pesquisa 
e infraestrutura para garantir 
vacinas seguras e de qualidade. 

O documento entregue no 
G20 também pede esforços 
para erradicar doenças como 

poliomielite, sarampo e câncer 
de colo de útero, e que a vacina-
ção contra o HPV seja prioritária.

G20 Social destaca importância da vacinação e 
pede esforço conjunto para erradicar doenças

G20 NO RIO 

Com o tema “Saúde Mas-
culina é Prioridade”, o 
Hospital do Câncer e do 

Coração (HCCOR), na Lagoinha, 
realiza evento alusivo à Cam-
panha Novembro Azul para os 
funcionários e colaboradores 
da unidade de saúde durante 
todo o dia de quinta-feira (14). 
O objetivo foi promover a cons-
cientização sobre a prevenção 
e os cuidados com a saúde mas-
culina, destacando o câncer 
de próstata e a saúde mental.
  “A conscientização está acon-
tecendo em todas as unida-
des de saúde para pacientes e 
funcionários. Intensificamos as 
ações durante as campanhas, 
mas as capacitações são rea-
lizadas durante todo o ano. É 
importante que os funcioná-
rios saibam identificar, orien-
tar e ajudar as pessoas, não 
só dentro do ambiente de 
trabalho, mas também entre 
os amigos e parentes”, des-
tacou a secretária de Saúde 
da Prefeitura de São Gonçalo, 
Dra. Bianca Serour. 
 Durante a manhã, a ação abor-
dou temas sobre alimentação 

saudável, questões sociais, 
benefícios e hábitos regula-
res relacionados à prevenção 
do câncer de próstata, fato-
res de risco e a abordagem 
fisioterapêutica no paciente 
pós-operatório de prostatec-
tomia.   No período da tarde, a 
atividade vai contar com apre-
sentação da Orquestra de São 
Gonçalo e com palestra da 
psicóloga e terapeuta sistê-
mica familiar Isabela Monne-
rat com o tema “Quebrando 
o Silêncio: Saúde Mental e 
Bem-Estar do Homem”.
     “Esse evento vai mostrar 
a visão do homem como um 
todo. O homem não é só 
próstata, ele tem coração, 
pulmão, ele se alimenta, ele 
tem uma vida que tem que ser 
cuidada para proporcionar a 
ele a saúde. O intuito é levar a 
conscientização para os colabo-
radores não só da prevenção 
ao câncer de próstata, mas de 
hábitos saudáveis que podem 
prevenir várias outras doen-
ças”, finalizou Lúcia Helena 
Rodrigues, gerente de práticas 
assistenciais do HCCOR.

HCCOR entra na 
campanha Novembro 
Azul em São Gonçalo

SÃO GONÇALO

Cúpula do U20: delegações de 
mais de 100 cidades do mundo

Jovem é esfaqueado por homem em 
situação de rua no Centro de Niterói

Um jovem estagiário de 
17 anos, cuja identidade 
não foi divulgada, foi 

esfaqueado por um homem 
em situação de rua na Ave-
nida Ernani do Amaral Pei-
xoto, no centro de Niterói, na 
noite de sexta-feira (8), por 
volta das 22h. O estudante, 
que voltava para casa após 
seu estágio em um restau-
rante no bairro Icaraí, foi ata-
cado por um indivíduo visivel-
mente sob efeito de drogas, 

sem motivação de roubo.
O agressor feriu a vítima no 
pescoço e nas mãos enquanto 
o jovem tentava se defender. 
Os médicos que realizaram o 
primeiro atendimento afirma-
ram que os golpes ficaram a 
apenas um centímetro de uma 
artéria, o que poderia ter cau-
sado um desfecho ainda mais 
trágico. 
A Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes (Abrasel 
Leste Fluminense-RJ) lamentou 

o ataque e cobrou ações ime-
diatas das autoridades para 
garantir a segurança da popu-
lação. A nota enfatizou a urgên-
cia de políticas públicas efica-
zes para proteger não apenas 
trabalhadores, mas também 
todos os cidadãos, especial-
mente em áreas com alta ocor-
rência de crimes.
O caso foi registrado na delega-
cia e está sendo investigado. A 
Polícia Militar do Estado do Rio 
de Janeiro (PMERJ) informou 

que, neste ano, o 12º BPM 
(Niterói) já prendeu mais de 
1.500 criminosos e apreen-
deu 80 adolescentes infrato-
res. O policiamento na região 
foi reforçado, com equipes 
em motocicletas, viaturas e 
efetivo extra. A PM também 
destacou a importância da 
colaboração da população, 
sugerindo denúncias pelo Dis-
que-Denúncia (21 2253-1177) 
e acionamento de equipes 
pelo Central 190 ou aplicativo.

Beth Santos / Prefeitura do Rio

Foto: Cristina Boeckel/G1
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O Fórum Estadual de 
Saúde Pública, reali-
zado em Vassouras, 

reuniu profissionais e gestores 

da área para discutir os prin-
cipais desafios e avanços no 
setor. Letícia Costa, recém-
-eleita vice-prefeita de São 

João de Meriti, se destacou ao 
compartilhar suas propostas 
para a saúde pública de seu 
município. 
Letícia expressou sua satisfação 
em participar do evento e res-
saltou a importância de proje-
tos sociais como o "Visual", que 
oferece exames oftalmológicos 
e óculos para crianças. Ela afir-
mou que pretende expandir 
iniciativas desse tipo em sua 
cidade, promovendo o bem-
-estar infantil. A vice-prefeita 
também destacou a palestra 
do Dr. Daniel Soranz, secretá-
rio de saúde do Rio de Janeiro, 
sobre as dificuldades enfren-
tadas pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), como a escassez 
de recursos e a desigualdade na 
distribuição de medicamentos.
Ela compartilhou seus pla-
nos para São João de Meriti, 
enfatizando a necessidade de 

um "choque de ordem e ges-
tão", com foco em eficiência e 
modernização da administra-
ção pública. Letícia afirmou que 
pretende investir em uma ges-
tão mais técnica e capacitada, 
visando resultados no segundo 
ano de mandato. 
Sobre a saúde no município, 
Letícia destacou a precariedade 
do sistema, especialmente pela 
falta de um hospital para tra-
tamentos de média e alta com-
plexidade. Ela comprometeu-se 
a manter o hospital municipal 
aberto de forma responsá-
vel, ao contrário de gestões 
anteriores.
Letícia finalizou com uma men-
sagem de compromisso com 
o trabalho e a dedicação ao 
bem-estar da população, des-
tacando a parceria com o pre-
feito eleito, Léo Vieira, para um 
governo sério e eficiente.

Baixada 

Seis membros de 
uma organiza-
ção criminosa 
especializada em 
fraudes de falso 

empréstimo foram presos em 
flagrante na quarta-feira (13) 
em um escritório localizado na 
Avenida Presidente Tancredo 
Neves, em Itatiaia, Duque de 
Caxias, Baixada Fluminense.  
A operação, realizada por 
agentes da 59ª DP (Duque de 
Caxias), revelou que o grupo 
usava um esquema bem estru-
turado para enganar vítimas 
e realizar empréstimos frau-
dulentos. Os suspeitos foram 
identificados como Sérgio 
Ramon de Souza Alves, Flávio 
Henrique Viana dos Santos, 
Ivanna Elisa do Prado Mar-
tins, Lorena Alexia dos Santos 
Carneiro, Esthefany Alves de 
Sales Silva e Rebecca Cristina 
Dantas Trindade.

O golpe operava a partir de 
um call center, que utilizava 
o software Imetraton para 

contatar vítimas e oferecer 
falsos créditos em troca do 
cancelamento de cartões. As 
vítimas recebiam links frau-
dulentos para simular opera-
ções financeiras, mas, na prá-
tica, esses links autorizavam a 
contratação de empréstimos 
em nome das vítimas, com o 
valor transferido para contas 
da quadrilha.

Durante a ação, a polícia 
apreendeu celulares, rotei-
ros detalhando o modus ope-
randi, cadernos com dados 
de vítimas e três veículos. As 
investigações indicam que 
a quadrilha atuava há pelo 
menos um ano, com alguns 
integrantes já presos anterior-
mente em fevereiro de 2023. 
Sérgio Ramon, apontado 
como líder, possui anteceden-
tes por associação criminosa, 
estelionato e lesão corporal. 
Todos os detidos foram enca-
minhados ao sistema prisional 
e permanecem à disposição 
da Justiça.

Quadrilha é presa por golpe do falso
 empréstimo na Baixada Fluminense

Letícia Costa participa do Fórum Estadual 
de Saúde e compartilha planos para gestão

O CRAS Volante de Magé 
tem se destacado pela 
rapidez e eficiência, 

realizando mais de 1.000 
atendimentos e percorrendo 
mais de 30 bairros desde sua 
criação. Em outubro, mais 
de 380 mageenses foram 
atendidos. O serviço móvel 
oferece todos os serviços de 
assistência social e facilita 
o acesso ao Cadastro Único 
(CadÚnico), além de benefí-
cios e encaminhamentos para 
serviços socioassistenciais. 
A secretária Flávia Gomes 
destaca a importância desse 
atendimento diferenciado, 
fruto do olhar humanizado 
do prefeito Renato Cozzo-
lino. Em novembro, o CRAS 
Volante continua a percorrer 
a cidade, atendendo 
conforme o calendário.

Cras volante, 
em  Magé realiza 
mais de mil 
atendimentos 

Nilópolis promove 
ação de combate à 
dengue no Calçadão

NILÓPOLIS

Nilópolis realizou uma 
ação educativa de pre-
venção e combate ao 

mosquito da dengue na manhã 
de quarta-feira (13/11), no Cal-
çadão da Mirandela. Equipes 
da Secretaria de Saúde ocupa-
ram o local e entregaram pan-
fletos, deram orientações, fize-
ram exposições de materiais e 
usaram um carro de som.
Segundo o coordenador do 
Centro de Controle de Veto-
res (CCV), Nilson Aguiar, sua 
equipe trabalha diariamente 
com visitas domiciliares. "Nós 
fazemos esse trabalho de 
segunda a sexta, com as visi-
tas e com as orientações dos 
10 minutos diários. São de 35 
mil a 40 mil casas por mês. Nas 
visitas fazemos o tratamento 
com a mensagem educativa."
Tania Gama, 74 anos, cuidou 
de seu neto quando ele teve 
dengue hemorrágica. Ela acre-
dita que a conscientização é 
fundamental no combate ao 
Aedes aegypti. "É necessário 

que todos estejam conscien-
tes. Onde eu moro cuido de 
tudo, a doença está aí e a 
maioria não acredita. Meu 
neto teve dengue hemor-
rágica, cuidei dele e ele foi 
curado. Então é importante 
cuidar do ambiente, principal-
mente por conta dos idosos e 
das crianças."

'TEM 10 MINUTINHOS?'
Dez minutos por semana 
fazem a diferença para elimi-
nar os focos de mosquito e pre-
venir as doenças dengue, zika 
e chikungunya. Basta manter a 
caixa d'água e a lixeira fechada, 
lavar semanalmente tanques 
que armazenam água, encher 
de areia os pratos de plantas, 
colocar no lixo objetos que 
podem acumular água, manter 
as calhas limpas e não deixar 
água acumulada sobre a laje.
Para solicitar uma vistoria em 
relação à dengue, chikungunya 
e zika, o número do WhatsApp 
é o (21)96811-8327.

SÃO JOÃO DE MERITI 

Formação em estética impulsiona 
empoderamento e renda 

para mulheres da Baixada 

Mais de 60 mulheres da 
Baixada Fluminense 
concluíram recente-

mente cursos de estética que 
representam, além de um 
diploma, uma nova chance 
de transformação pessoal e 
profissional. Essas alunas, em 
busca de independência finan-
ceira e novas perspectivas, par-
ticiparam de capacitações gra-
tuitas oferecidas pela Águas do 
Rio em parceria com o Senac 
RJ, unidade de Nova Iguaçu. 
Nos cursos, receberam treina-
mento para atuar no mercado 
em áreas como alongamento 
de cílios, design de sobrance-
lhas, depilação, maquiagem, 
tranças e penteados.
A cerimônia de entrega dos 
certificados ocorreu na sede da 
Águas do Rio em Nova Iguaçu. 
Aline Felix, gerente de Relações 

Institucionais da empresa, 
destacou que a iniciativa visa 
promover habilidades para 
geração de trabalho e renda, 
fortalecendo a economia local 
e incentivando o sucesso pro-
fissional das participantes. 
"As capacitações incentivaram 

o empoderamento e a autono-
mia financeira dessas mulhe-
res. Ao investir na qualifica-
ção, ampliamos a inclusão no 
mercado e fortalecemos negó-
cios próprios, especialmente 
os liderados por mulheres," 
ressaltou Aline.

FOTO:DIVULGAÇÃO

FOTO:DIVULGAÇÃO
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Na manhã desta 
quinta-feira (14), 
um carro a ser-
viço da equipe do 

ministro da Secretaria Geral 
da Presidência da República, 
Márcio Macedo, foi roubado 
por criminosos no Centro do 

Rio, mais especificamente na 
Rua do Riachuelo, em frente 
ao Hotel Monte Alegre. O 
motorista, que aguardava 
um funcionário do governo 
que iria trabalhar no G20, 
estava estacionado no local, 
quando foi surpreendido por 

dois homens em uma moto 
vermelha.
Os criminosos levaram o 
Toyota Corolla e fugiram pela 
Rua Mem de Sá, subindo o 
Viaduto 31 de Março, próximo 
ao batalhão de Choque, con-
seguindo escapar do local. No 

entanto, o carro foi locali-
zado no Complexo da Maré, 
na Zona Norte, no final da 
manhã. 
Em coletiva à imprensa, o 
ministro Márcio Macedo 
comentou o ocorrido e 
lamentou o episódio. “Não 
foi comigo, não foi o meu 
carro, era um carro contra-
tado para a equipe de apoio 
e não havia ninguém dentro. 
Eu não estava no veículo, não 
era o carro que eu estava 
usando e o motorista estava 
apenas aguardando para ini-
ciar o serviço", explicou. 
O secretário de Segurança 
Pública do Rio, Victor San-
tos, também se pronunciou 
sobre o caso, destacando a 
rapidez com que as forças de 

segurança agiram. “O moto-
rista estava aguardando em 
frente ao hotel, quando foi 
abordado. Imediatamente as 
forças de segurança foram 
acionadas e o veículo foi recu-
perado rapidamente, na Nova 

Holanda", afirmou.
Apesar do roubo, o ministro 
Márcio Macedo não estava 
no carro durante o incidente, 
pois participava da cerimônia 
de abertura do U20, evento 
que aconteceu às 9h30 no 
Boulevard Olímpico, ao lado 
do prefeito Eduardo Paes. A 
assessoria de imprensa da Pre-
feitura do Rio informou que o 
ministro esteve presente no 
evento e, em seguida, seguiu 
para outros compromissos 
oficiais.
A Civitas (Central de Inteligên-
cia, Vigilância e Tecnologia em 
Apoio à Segurança Pública) 
afirmou que está à disposição 
das autoridades para fornecer 
as imagens necessárias para o 
andamento da investigação. O 
incidente não impediu a con-
tinuidade das atividades rela-
cionadas ao G20, que segue 
com o esquema de segurança 
reforçado na cidade para 
garantir a tranquilidade de 
autoridades e participantes.

Estado

Carro de equipe de ministro do 
G20 é roubado e recuperado no Rio

O governador Cláudio 
Castro inaugurou, nesta 
quinta-feira (14/11), 

o Conexão 2030, um espaço 
dedicado ao fortalecimento 
de debates sobre questões 
globais urgentes, como a tran-
sição energética, a preservação 
da biodiversidade e a adap-
tação às mudanças climáticas. O 
evento aconteceu no Armazém 
1B do Boulevard Olímpico, na 
Zona Portuária, e contou com 
a presença de autoridades, 
incluindo Anacláudia Marinheiro 
Centeno Rossbach, do ONU-Ha-
bitat, e o ministro Márcio 
Macedo, da Secretaria-Geral da 
Presidência.
Durante a abertura, Castro 
destacou o compromisso do Rio 
de Janeiro com um futuro mais 
sustentável, anunciando metas 
para o estado até 2030. Entre os 
compromissos estão a universa-
lização da água e do saneamento 
e a proteção de 30% dos ecos-
sistemas relacionados à água. 
O evento também premiou os 
melhores projetos do programa 
Rio Inclusivo e Sustentável.
Com parcerias ampliadas com 
a ONU-Habitat, o governo do 
Rio anunciou investimentos de 
R$ 34 milhões em iniciativas de 
resiliência urbana e a criação 
do Observatório dos ODS, uma 
plataforma que mensura o 
desempenho do estado nas 
metas globais. A programação 
do Conexão 2030 inclui pales-
tras, feiras de tecnologia e 
debates sobre o desenvolvi-
mento sustentável. A agenda 
completa e as inscrições estão 
disponíveis no site oficial do 
evento: www.rio2030.org.

RIO DE JANEIRO
Governador 
Cláudio Castro
 inaugura 
Conexão 2030, 
no G20 Social

Forças estaduais 
de segurança
usarão 
tecnologia 
avançada no 
espaço aéreo 
durante o G20

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro 
preparou um esquema 

de segurança especial para o 
G20, que começou na quinta-
-feira (14/11) com o G20 Social. 
Um dos principais destaques é 
o sistema de detecção e defesa 
contra drones, implantado 
pelo Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI), que utiliza 
inteligência artificial e cobre 
um raio de 14 km. Este sistema, 
instalado na Marina da Glória, 
atua em três camadas: decodi-
ficação de protocolos de pilo-
tagem, recepção de sinais de 
radiofrequência e reconhe-
cimento de imagens, trans-
mitindo as informações em 
tempo real ao Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
(CICC) e ao Centro de Monito-
ramento Anti-drone federal.
A segurança contará com 15,5 
mil agentes da Polícia Militar, 
que farão patrulhamento nas 
zonas Sul e Oeste, além de 
comunidades próximas a áreas 
de interesse. O BOPE, unidades 
de intervenção tática e de 
controle de multidão, também 
reforçarão o esquema. A 
Polícia Civil terá 1.200 poli-
ciais dedicados ao evento, 
com unidades especializadas e 
agentes de inteligência moni-
torando as redes sociais.

O motorista estava estacionado em frente a um hotel, aguardando um funcionário 
que iria trabalhar no G20, quando foi abordado e roubado por criminosos
Foto: Reprodução/G1

O Rio de Janeiro sedia 
desde quinta-feira 
(14) até sábado (16) 

o G20 Social, com uma vasta 
programação. O G20 Social é 
uma inovação instituída pelo 
governo brasileiro. O país 
preside o G20 pela primeira 
vez desde 2008, quando foi 
implantado o atual formato 
do grupo, composto pelas 
19 maiores economias do 
mundo, bem como a União 
Europeia e mais recentemente 
a União Africana.
Nas presidências anteriores, a 
sociedade civil costumava se 
reunir em iniciativas paralelas 
à programação oficial. Com 
o G20 Social, essas reuniões 
foram integradas à agenda 
construída pelo Brasil. O obje-
tivo é ampliar o diálogo entre 
os líderes governamentais e a 
sociedade civil.  São esperadas 
cerca de 50 mil pessoas, do 
Brasil e do mundo.
Os 13 grupos de engajamento 
que fazem parte do G20 
Social são: C20 (sociedade 
civil); T20 (think tanks); Y20 
(juventude); W20 (mulheres); 
L20 (trabalho); U20 (cidades); 
B20 (business); S20 (ciências); 
Startup20 (startups); P20 
(parlamentos); SAI20 (tribu-
nais de contas); e os mais 
novos J20 (cortes supremas) e 
O20 (oceanos).
A presidência brasileira, 
através da Secretaria Geral da 
Presidência da República, de 
maneira inédita, convidou os 
movimentos sociais de base 
histórica nacional para cons-
trução dos processos. A Arti-
culação dos Povos Indígenas 
do Brasil (APIB); a Associação 
Brasileira Organizações Não 
Governamentais (Abong); a 
Central Única dos Trabalha-
dores (CUT); a Coalizão Negra 
por Direitos; a Marcha Mundial 
das Mulheres (MMM); Central 

Única das Favelas (CUFA) e o 
Movimento de Trabalhadores 
Rurais sem Terra (MST) inte-
gram o comitê organizador da 
Cúpula Social do G20.
“A grande fotografia do G20 
será o G20 Social no Brasil. 
Será um dos grandes legados 
que a presidência do Brasil 
vai deixar para o fórum. Eu 
espero que essa fotografia 
seja a mais plural possível, 
seja dentro do debate demo-
crático, seja respeitosa com o 
processo político e que possa 
contribuir efetivamente para 
mudar a vida das pessoas 
para melhor”, disse Márcio 
Macêdo, ministro da Secre-
taria Geral da Presidência da 
República.
Boa parte da programação 
dos três dias é composta 
por atividades autogestio-
nadas propostas por dife-
rentes organizações sociais. 
Também é prevista, ao fim, 
a apresentação de um docu-

mento síntese do G20 Social. 
Ele deverá posteriormente 
ser entregue aos governos 
de todas as nações na Cúpula 
dos Líderes do G20, evento 
que ocorre nos dias 18 e 19 de 
novembro, no Rio de Janeiro, 
encerrando a presidência 
brasileira.
As atividades do G20 Social 
ocorrem em diferentes locais 
espalhados pelo Boulevard 
Olímpico, no centro do Rio 
de Janeiro. São eles: Espaço 
Kobra, Armazém 2, Armazém 
3, Armazém Utopia e Museu 
do Amanhã. Confira a progra-
mação do evento.
O evento terá 271 atividades 
apresentadas por diferentes 
setores da sociedade civil brasi-
leira e de outros países. Entre 
os temas a serem apresen-
tados estão justiça ambiental, 
equidade em saúde, enfrenta-
mento ao racismo e colonia-
lismo, direitos LGBTQIAPN+ e 
igualdade salarial.

Cúpula do G20 Social começou 
com uma vasta programação no Rio 

G20 NO RIO 

FOTO:DIVULGAÇÃO

Campo Grande,  é o 
bairro mais populoso do 
Brasil, segundo IBGE

ZONA OESTE RIO

Campo Grande, locali-
zado na Zona Oeste do 
Rio de Janeiro, é o bairro 

com mais populoso do Brasil, 
com cerca de 352 mil habitan-
tes. Os dados são do Censo 
2022, realizado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).
O pódio vem seguido de outros 
bairros cariocas como Santa 
Cruz em 2º, Jacarepaguá em 
3º e Bangu no 4º lugar. Todos 
na Zona Oeste da cidade.
Outros bairros como Realengo, 
Guaratiba, Barra da Tijuca e 
Tijuca também aparecem no 
ranking dos 10 bairros mais 
populosos do país.
No bairro, que fica a 52 km 
do Centro do Rio, também 
está a maior floresta urbana 
do mundo, o Parque Estadual 
da Pedra Branca, com 12.500 
hectares de extensão.
Habitado inicialmente por indí-
genas Picinguaba e posterior-
mente ocupado por jesuítas, o 
bairro tem 1673 como data de 
fundação, quando foi criada 
a Paróquia Nossa Senhora do 
Desterro, marco histórico da 
ocupação territorial do local.

A chegada do transporte fer-
roviário no bairro em 1878 
transformou a região tipi-
camente rural ao facilitar o 
acesso ao Centro da Cidade. 
As constantes transformações 
de mobilidade urbana, como 
a presença do bondinho elé-
trico em 1925 e a chegada 
do BRT em 2014, ilustram a 
expansão passada pela região 
tanto no século 20 quanto no 
século 21.
O bairro chegou a ser eman-
cipado em 1968 pelo então 
governador do antigo Estado 
da Guanabara, Fernando 
Negrão de Lima. Mas, com a 
extinção do estado em 1975, 
a lei foi revogada e o bairro 
reintegrado ao município do 
Rio.
Segundo o Plano Diretor de 
Desenvolvimento Urbano 
Sustentável do Rio de 
Janeiro, de 2011, não exis-
tem áreas rurais na cidade. 
Entretanto, Campo Grande 
é um bairro conhecido por 
manter o status rural, como 
a presença de agricultores 
urbanos na Feira Agroecoló-
gica de Campo Grande.

 Foto: Marcos Serra Lima/G1
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A S e c r e t a r i a 
Municipal de 
S e g u r a n ç a 
e  O rdem 
Pública, por 
m e i o  d a 

Coordenadoria Municipal de 
Proteção e Defesa Civil de 
Saquarema, participou, na 
terça-feira,12, da cerimônia 
de entrega do protocolo de 
alarmes e sirenes, no Centro 
Integrado de Comando e Con-
trole - CICC, no Rio de Janeiro. 
O evento foi promovido pelo 
Centro de Monitoramento de 
Desastres - CEMADEN como 
resultado de uma parceria 

entre a Secretaria Estadual 
de Defesa Civil - SEDEC e o 
CEMADEN, com o objetivo 
de fortalecer as ações de pre-
venção de desastres naturais. 

A cerimônia contou com a 
presença do Secretário Esta-
dual de Defesa Civil e Coman-
dante Geral do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro, Coronel 
Tarciso Antônio de Salles 
Júnior, do Subsecretário de 
Defesa Civil do Estado, Coro-
nel Marco Albino Lourenço 
Pereira, e de Agentes de 
Defesa Civil do Estado do Rio 
de Janeiro. Durante o evento, 

foi entregue o protocolo do 
Sistema Remoto de Alerta e 
Alarme Sonoro, que benefi-
ciará 13 municípios, visando 
fortalecer a segurança e a 
comunicação em emergên-
cias, proporcionando maior 
proteção à população.

Objetivos e funcionamento 
do protocolo 

O protocolo visa proteger 
comunidades localizadas 
em áreas vulneráveis a des-
lizamentos de terra, quedas 
de blocos e rochas. A insta-
lação de alarmes e sirenes 

será essencial para alertar a 
população em emergências, 
permitindo evacuações rápi-
das e seguras. 

O sistema de alerta fun-
ciona com base em gatilhos 
acionados pelos índices plu-
viométricos locais. Quando 
esses índices atingem níveis 
críticos, o CEMADEN envia 
notificações às prefeituras 
com sistemas de alarme, que 
devem ativar os dispositivos 
de alerta conforme as orien-
tações recebidas.

Benefícios da participação

A participação da Defesa 
Civil de Saquarema no evento 
foi crucial para fortalecer a 
colaboração com a SEDEC e 
com o CEMADEN, bem como 
para acessar protocolos de 
emergência atualizados, 
além de capacitar a equipe 
local para lidar com desas-
tres naturais, resultando em 
maior e melhor proteção para 
a população saquaremense 
situada em áreas de risco.

A Defesa Civil de Saqua-
rema está cogitando a insta-
lação de sistemas de alarmes 
nas áreas vulneráveis, com 
o objetivo de garantir maior 
segurança para as comuni-
dades em caso de eventos 
geológicos e climáticos extre-
mos. Para isso, o Ten. Cel. 
Alexander Antony, Diretor do 
CEMADEN -RJ, agendará uma 
visita técnica ao município 
para dar início à avaliação.

Defesa Civil de Saquarema participa de 
entrega de protocolo de alarmes e sirenesRio das Ostras promove 14ª 

Conferência de Meio Ambiente
com ênfase na emergência 

climática

Rio das Ostras sediará a 
14ª Conferência Muni-
cipal de Meio Ambiente 

em 30 de novembro, abor-
dando a “Emergência Climá-
tica: o desafio da transfor-
mação ecológica.” O evento 
ocorrerá das 8h às 17h no 
Parque dos Pássaros, no Jar-
dim Mariléa, reunindo socie-
dade civil, órgãos ambientais 
e comunidade para discutir 
soluções e eleger delegados 
para a conferência estadual, 
marcada para março de 2025 
no Rio de Janeiro.

A programação será orga-
nizada em cinco eixos princi-
pais: mitigação de emissões, 
adaptação a desastres, jus-
tiça climática, transforma-
ção ecológica e governança 

e educação ambiental. Cada 
grupo temático trabalhará 
para desenvolver duas pro-
postas prioritárias, visando 
responder aos desafios climá-
ticos de forma eficaz e local.

Antes do evento, serão 
realizadas pré-conferências 
online em 26 e 28 de novem-
bro, com palestras e debates 
para introduzir os temas prin-
cipais. Interessados podem se 
inscrever antecipadamente 
online ou no local, no dia da 
conferência. 

A iniciativa reforça o com-
promisso de Rio das Ostras 
em enfrentar a crise climá-
tica, promovendo a conscien-
tização e ações voltadas à 
sustentabilidade e à resiliên-
cia ambiental.

RIO DAS OSTRAS

Quissamã intensifica limpeza 
do Canal Campos/Macaé para 

preservação ambiental

Nesta semana, a Prefei-
tura de Quissamã 
realiza a manutenção 

do canal Campos/Macaé, 
com a remoção da vegetação 
aquática invasora acumulada 
na superfície. A ação, coor-
denada pela Secretaria de 
Agricultura, Meio Ambiente 
e Pesca, utiliza uma esca-
vadeira de longo alcance 
para alcançar áreas de difícil 
acesso e preservar o canal.

A iniciativa conta com 
o apoio do Governo do 

Estado através do Programa 
Limpa Rio, que visa conservar 
corpos hídricos em todo o 
estado. O programa promove 
a remoção de sedimentos e 
o descarte ambientalmente 
correto dos resíduos, prote-
gendo a qualidade da água e 
o ecossistema local.

"O canal é essencial para a 
pesca, agricultura e turismo 
de Quissamã", destaca 
o secretário Luiz Carlos 
Fonseca, que acompanhou as 
operações.

QUISSAMÃ
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A Polícia Federal (PF) 
investiga a possível 
conexão entre Fran-

cisco Wanderley Luiz, de 59 
anos, responsável pelo aten-
tado em frente ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) na 
quarta-feira (13/11), e gru-
pos extremistas envolvidos no 
ato golpista de 8 de janeiro de 
2023. Naquele dia, os extre-
mistas atacaram as sedes 
dos Três Poderes em Bra-
sília, em um ato que visava 
desestabilizar as instituições 
democráticas.
Um inquérito foi aberto ime-
diatamente após o incidente, 
e o caso segue sob sigilo. Em 
coletiva de imprensa reali-
zada na manhã de quinta-
-feira (14/11), o diretor-geral 
da PF, Andrei Passos, confir-
mou que há indícios de ligação 
entre o ataque de Francisco 
e os eventos de 8 de janeiro. 
Segundo Passos, as primei-
ras informações sugerem um 
planejamento meticuloso, 

de longo prazo, por parte de 
Francisco Wanderley.
Na residência onde Francisco 
morava em Ceilândia (DF), 
agentes encontraram inscri-
ções nas paredes e no espelho 
do banheiro, remetendo a 

pichações feitas durante o ato 
de janeiro. Essas inscrições 
pareciam ecoar a expressão 
“perdeu, mané,” uma frase 
pichada na estátua da Jus-
tiça, em referência a uma 
fala do ministro Alexandre 
de Moraes, do STF.
“O que encontramos nas 
paredes não é apenas van-
dalismo: é uma ameaça 
ao Estado Democrático de 

Direito”, afirmou Passos. 
Ele também relembrou que 
a pessoa responsável pela 
pichação em janeiro segue 
presa, o que, segundo ele, 
revela um vínculo entre gru-
pos radicais. "Esses atos não 

são isolados e culminam em 
episódios como o de ontem, 
em uma tentativa brutal de 
intimidação contra o STF e 
seus ministros", acrescentou 
o diretor-geral.
As câmeras de monitora-
mento da área capturaram 
o momento em que Francisco 
lançou um artefato explosivo 
em direção à estátua da Jus-
tiça, que fica em frente ao 

prédio do STF. Logo após 
a ação, ele caiu no chão e 
ativou o explosivo consigo. 
A sequência dos eventos 
reforça a suspeita de que 
Francisco premeditou o aten-
tado com o objetivo de causar 
um impacto significativo.
Além disso, Francisco Luiz 
mantinha um perfil de pos-
tura extremista nas redes 
sociais, onde compartilhou 
mensagens com conteúdo 
ameaçador. Dias antes do 
atentado, ele postou no Face-
book: “Vamos jogar??? Polícia 
Federal, vocês têm 72 horas 
para desarmar a bomba que 
está na casa dos comunistas 
de merda.” 
A PF segue analisando as cir-
cunstâncias e possíveis víncu-
los com outros envolvidos em 
ações extremistas. A inves-
tigação agora se concentra 
na busca de conexões dire-
tas entre Francisco e redes 
de apoio, que possam ainda 
estar atuando.

PF investiga ligação de homem-bomba 
com ataques golpistas de 8 de janeiro

Polícia encontra trailer em 
Brasília com explosivos 
e telefone celular

Na noite desta quarta-
-feira (13), um trailer 
foi rebocado da região 

da Praça dos Três Poderes, em 
Brasília, após explosões que 
resultaram na morte de um 
homem. O veículo, que estava 
vedado, precisou ser aberto 
com o uso de explosivos para 
que as autoridades tivessem 
acesso ao seu interior.
De acordo com informações 
apuradas, o trailer continha 
artefatos similares aos utiliza-
dos no ataque. Dentro dele, 
os agentes encontraram um 
telefone celular que passará 
por perícia.
O responsável pelo ataque foi 
identificado como Francisco 
Wanderley, de 59 anos, que 

morreu durante uma explosão 
em frente ao Supremo Tribunal 
Federal (STF).
O diretor-geral da Polícia Fede-
ral, Andrei Passos Rodrigues, 
informou que o trailer foi 
alugado "há alguns meses" e 
estava estacionado próximo a 
um carro que também explodiu 
e a uma caixa enterrada, que 
ainda será analisada.
“Nós apreendemos material 
explosivo na residência de Fran-
cisco e, recentemente, recolhe-
mos um celular, que poderá ser 
um ponto importante para o 
avanço nas investigações. Além 
disso, encontramos outros 
artefatos tanto na residência 
quanto no trailer”, declarou 
Rodrigues.

ATENTADO EM BRASÍLIA

Homem que explodiu artefatos perto 
do STF havia alugado casa no Distrito

O homem que mor-
reu após detonar 
explosivos próximo 

ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) havia alugado uma 
casa em Ceilândia, no Dis-
trito Federal, como apurado 
pela TV Globo. A residência, 
localizada a cerca de 30 km 
da Praça dos Três Poderes, 
foi alvo de buscas pela Polí-
cia Militar na madrugada 
desta quinta-feira (14). O 
porta-voz da PMDF, Raphael 
Van Der Broocke, informou 
que artefatos explosivos 

encontrados na casa são 
semelhantes aos usados no 
atentado em frente ao STF.
O incidente ocorreu na 
noite de quarta-feira (13), 
com testemunhas relatando 
duas explosões. Antes disso, 
outros artefatos haviam sido 
detonados em um carro 
estacionado no Anexo IV da 
Câmara dos Deputados. O 
veículo estava registrado em 
nome de Francisco Wander-
ley Luiz, de 59 anos, proprie-
tário da casa em Ceilândia e 
identificado pela Polícia Civil 

do DF como o homem que 
morreu no ataque.
Às 19h30 de quarta-feira, 
uma explosão aconteceu no 
estacionamento entre o STF 
e o Anexo IV, onde foram 
encontrados fogos de artifí-
cio e tijolos no porta-malas 
de um carro. Após o inci-
dente, aproximadamente 20 
segundos depois, Francisco 
Wanderley Luiz morreu em 
outra explosão na Praça dos 
Três Poderes. O corpo per-
maneceu no local, aguar-
dando retirada por questões 

de segurança e preservação 
de provas. Antes da explo-
são, o homem tentou entrar 
no prédio do STF e jogou um 
artefato explosivo embaixo 
da marquise do edifício. 
Ele também mostrou a um 
vigilante que estava com 
artefatos presos ao corpo 
e acionou um explosivo em 
sua nuca, resultando em sua 
morte. Segundo relatos, ele 
havia compartilhado mensa-
gens pelo WhatsApp, anteci-
pando a intenção de come-
ter o atentado e o suicídio.
O esquadrão antibombas 
foi acionado para verificar 
a presença de mais explo-
sivos na área. A sessão do 
STF já havia terminado, mas 
as atividades da Câmara e 
do Senado foram suspen-
sas. O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva se reuniu com 
ministros do STF e reforçou 
a segurança do Palácio do 
Planalto com a presença do 
Exército. A Polícia Federal 
abriu um inquérito para 
investigar as explosões, que 
será enviado ao ministro Ale-
xandre de Moraes.

 O QUE SABEMOS ? 

Auto do ataque deixa 
menssagem em espelho 

Na manhã da quinta-
-feira (14), o porta-voz 
da PMDF, Raphael 

Van Der Broocke, informou 
que foram encontrados arte-
fatos explosivos na residên-
cia do suspeito. De acordo 
com ele, os explosivos são 
semelhantes aos utilizados 
em frente ao STF.
Andrei Rodrigues, diretor-ge-

ral da Polícia Federal, explicou 
que uma gaveta na casa foi 
responsável por uma "explo-
são gravíssima" ao ser aberta 

por um robô antibombas. 
Felizmente, ninguém ficou 
ferido.
Além disso, uma mensagem 

curiosa foi encontrada no 
espelho do banheiro, escrita 
com batom. A inscrição fazia 
referência a Débora Rodri-
gues, que pichou a estátua da 
Justiça nos ataques de 8 de 
janeiro de 2023. A mensagem 
dizia: “Por favor, não desper-
dice batom! Isso é para deixar 
as mulheres bonitas. Estátua 
de merda se usa TNT.”

Foto: TV Globo/Reprodução

Imóvel fica em Ceilândia, a 30 km do centro 
da capital. Francisco Wanderley Luiz morreu 
após detonar explosivos em frente ao STF

 Foto: TV Globo/Reprodução

O diretor-geral da Polí-
cia Federal, Andrei 
Rodrigues, afirmou 

nesta quinta-feira (14) que as 
explosões ocorridas na região 
central de Brasília na noite de 
quarta-feira (13) revelam que 
grupos extremistas que atua-
ram em episódios anteriores 
continuam ativos. Segundo 
Rodrigues, há indícios de que 
Francisco Wanderley Luiz, de 
59 anos, planejou os ataques 
por meses.
“Quero destacar a gravidade 

dessa situação. Esses grupos 
extremistas permanecem 
ativos e é necessário que 
atuemos com rigor, tanto 
a Polícia Federal quanto o 
sistema de Justiça Fede-
ral. O incidente de ontem 
está conectado com outras 
ações", declarou Rodrigues.

Apesar de a ação ter sido 
individual, Rodrigues ressalta 
que, geralmente, há um con-
texto de grupos ou ideologias 
que incentivam esses atos. 
As investigações estão sendo 
conduzidas em Brasília e em 
Santa Catarina, e a PF, junto 
ao Supremo Tribunal Federal, 
deve liderar o inquérito, que 
inicialmente estava sob a res-
ponsabilidade da Polícia Civil 
do Distrito Federal.
Rodrigues explicou que o 

ataque foi meticulosamente 
planejado, com explosivos de 
fabricação artesanal e alto 
potencial destrutivo. Em uma 
casa alugada por Francisco, 
uma gaveta explodiu ao ser 
manipulada por um robô anti-
bombas, reforçando a com-
plexidade e o risco das ações 
preparadas pelo suspeito.

PF afirma ação individual, 
mas alerta sobre 'grupos 
extremistas ativos'

O que encontramos nas 
paredes não é apenas 

vandalismo: é uma ameaça ao 
Estado Democrático

FOTO:DIVULGAÇÃO
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          OPORTUNIDADES

A Rede de Supermercados 
Guanabara está ofere-
cendo 300 vagas de tra-

balho em diversos cargos, com 
oportunidades nas regiões do 
Rio de Janeiro, Grande Rio e 
Baixada Fluminense, incluindo 
vagas para a nova loja no 
Recreio dos Bandeirantes. As 
posições também estão aber-
tas para pessoas com deficiên-
cia (PCD).

As inscrições devem ser 
feitas exclusivamente no site 
oficial da rede, supermerca-
dosguanabara.gupy.io, e o 

processo é totalmente gratuito.
Principais Cargos Disponíveis
A rede busca profissionais 

com formação que varia do 
ensino fundamental ao médio 
completo:

- Operador(a) de Caixa: Aten-
dimento ao cliente, registro 
de mercadorias e controle de 
caixa.

  - Requisitos: Experiência 
em atendimento e operação 
de caixa.

  - Benefícios: Refeição 
no local, cesta básica e vale 
transporte.

- Operador de Câmara 
Fria: Abastecimento de ilhas, 
monitoramento de validade e 
organização.

 - Requisitos: Experiência em 
abastecimento e frigorífico.

 - Benefícios: Refeição no 
local, cesta básica e vale 
transporte.

- Açougueiro(a): Realização 
de cortes, controle de validade 
e atendimento.

  - Requisitos: Experiência em 
cortes de carne.

 - Benefícios: Refeição no 
local, cesta básica e vale 

transporte.
- Repositor(a): Reposição 

de produtos e organização de 
prateleiras.

 - Requisitos: Vivência em 
reposição é diferencial.

 - Benefícios: Refeição no 
local, cesta básica e vale 
transporte.

- Deposista: Organização e 
recebimento de mercadorias 
no depósito.

  - Requisitos: Experiência 
com carga e descarga.

  - Benefícios: Refeição 
no local, cesta básica e vale 

transporte.
- Balconista (Padaria, salga-

dos, FLV): Atendimento e orga-
nização de setor.

  - Requisitos: Experiência em 
alimentos ou perecíveis.

  - Benefícios: Refeição 
no local, cesta básica e vale 
transporte.

Como se Candidatar
Os interessados devem se 

inscrever online no site super-
mercadosguanabara.gupy.
io. Não serão aceitos currí-
culos físicos ou inscrições 
presenciais.

Supermercados Guanabara abre 300 
vagas de emprego em diversas áreas



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, 15 a 18 de Novembro de 2024 9

A dramaturga, 
diretora e 
atriz Ceci-
lia Ripoll 
a p r e s e n -
tará simul-

taneamente dois aclama-
dos espetáculos no Espaço 
Cultural Municipal Sérgio 

Porto, no Humaitá, entre 
os dias 21 e 24 de novem-
bro. A peça "Pança" é uma 
fábula que se inspira na 
criação da imprensa por 
Gutenberg no século XV, 
explorando o impacto da 
comunicação humana e a 
manipulação de discursos. 

A trama acompanha um 
escritor endividado que, 
ao ouvir sobre a invenção 
da máquina de impressão, 
decide comprar uma copia-
dora mecânica para divulgar 
seu romance. Com humor e 
crítica, a história investiga 
os efeitos da circulação de 

notícias e ideias na sociedade 
e foi indicada ao Prêmio Shell 
de Melhor Dramaturgia. No 
elenco, estão André Marcos, 
Clarisse Zarvos, Diogo Nunes, 
Julia Pastore e Ademir de 
Souza.
Simultaneamente, na Sala 
Preta, Ripoll apresentará 
"Fantasiosa Exposição da 
Palavra", monólogo dirigido 
em parceria com Juliana 
França. Esta obra propõe 
uma análise sobre a inva-
são de símbolos no universo 
das palavras, questionando 
se, em um mundo dominado 
por imagens, a força vital das 
palavras está se perdendo 
ou se tornando ainda mais 
poderosa por sua raridade. A 
peça é uma criação do Grupo 
Gestopatas e explora a vida 
das palavras, seus sentimen-
tos e sua interação com os 
novos símbolos da comuni-
cação moderna, como emojis 
e hashtags.
Cecilia Ripoll, formada em 
Artes Cênicas pela UNI-RIO, 
já foi indicada ao Prêmio 
Shell por sua dramaturgia 
em "Pança" e também por 
"Rose", que estreou recente-
mente na Cidade do México 
sob a direção de Alejandro 
Velis. Além disso, Ripoll é 
autora de "Memórias de 
uma Manicure" e "FEIO", e 
tem obras publicadas, como 
"ROSE" e "Hamlet, can-
didato". Com "Fantasiosa 
Exposição da Palavra", a dra-
maturga retorna ao palco, 
interpretando um texto pró-
prio em que reflete sobre a 
financeirização da linguagem 
e a multiplicidade de senti-
mentos que as palavras car-
regam no cenário atual.

FICHA TÉCNICA "PANÇA"
- Texto e Direção: Cecilia 
Ripoll
- Elenco: André Marcos, Cla-
risse Zarvos, Diogo Nunes, 
Julia Pastore e Ademir de 
Souza

- Direção Musical: Julia 
Pastore
- Iluminação: Ana Luzia de 
Simoni
- Cenografia: Carlos Alberto 
Nunes

Ficha Técnica "Fantasiosa 
Exposição da Palavra"
- Texto e Atuação: Cecilia 
Ripoll
- Direção Artística: Juliana 
França e Cecilia Ripoll
-  Real ização:  Grupo 
Gestopatas

SERVIÇO
- "Pança" – Teatro Sérgio 
Porto, 21 a 24 de novem-
bro, quinta a sábado às 20h, 
domingo às 19h. Ingressos: 
R$50 (inteira).
- "Fantasiosa Exposição da 
Palavra" – Sala Preta, Sérgio 
Porto, 21 a 24 de novembro, 
quinta e sexta às 19h, sábado 
às 17h e 19h, domingo às 
17h e 18h. Ingressos: R$40 
(inteira).

 ESPETÁCULO
"PANÇA"

“Pança” se inspira no surgimento da máquina 
de imprensa para refletir sobre a comunicação 
humana, a noção de verdade e a manipulação 

Beatles Para Crianças retorna ao Rio 
com “Meu Primeiro Show de Rock”

O aclamado projeto 
Beatles Para Crianças 
volta ao Rio de Janeiro 

com o espetáculo “Meu Pri-
meiro Show de Rock”, nos dias 
23 e 24 de novembro, no Teatro 

Clara Nunes, localizado no 
Shopping da Gávea. Com uma 
proposta única que mistura 
música, teatro e muita diver-
são, o show promete encantar 
crianças e adultos ao som dos 

maiores sucessos dos Beatles.
Uma experiência lúdica e 
interativa
O espetáculo, idealizado pelos 
educadores Fabio Freire e 
Gabriel Manetti, já foi assis-
tido por mais de 300 mil pes-
soas em 60 cidades ao longo de 
uma década. Pensado para ser 
a primeira experiência de show 
de rock das crianças, a apresen-
tação inclui arranjos originais de 
clássicos como “I Want To Hold 
Your Hand”, “All My Loving” e 
“Yellow Submarine”.
Além da música, os pequenos 
aprendem os quatro movi-
mentos básicos do rock, par-
ticipam de histórias divertidas 
e interagem com a banda em 
brincadeiras que envolvem 
dança, canto e o famoso air 
guitar. Ao final, todos rece-
bem um certificado especial: 
o #meuprimeiroshowderock.

SHOW PROGRAMAÇÃO 

“Foco Tátil 
Delas”

O projeto “Foco Tátil 
Delas”, realizado pela 
Cia de Artes EM CriA-

ção, promove um espaço de 
expressão artística feminina 
no Museu da Maré, abor-
dando temas como protago-
nismo e identidade da mulher. 
Financiado pelo edital “Cone-
xões Urbanas” da Secretaria 
de Cultura do Rio de Janeiro, 
o projeto foi desenvolvido 
por artistas locais em uma 
imersão guiada por Alexandra 
Arakawa e Manu Castilho.
A vernissage e performance 
inaugural ocorre em 21 de 
novembro, apresentando 
uma obra tátil que se tor-
nará um mural permanente, 
acessível também a pessoas 
com deficiência visual. Uma 
videoarte derivada será lan-
çada online, e uma roda de 
conversa sobre "Corpos Femi-
ninos" será realizada em 28 
de novembro com artistas e 
o grupo Especiais da Maré.
A exposição é gratuita e 
busca provocar reflexões 
sobre machismo e patriar-
cado, oferecendo uma expe-
riência inclusiva e sensorial 
para todos. 

SERVIÇO
Data: 21 de novembro  
Local: Museu da Maré – Rua 
Guilherme Maxwell, 26

TEATRO

Sítio do Pica-Pau 
Amarelo entra em 
cartaz na Sala Nelson

Uma adaptação dos con-
tos de Monteiro Lobato, 
feita pelo diretor Ricardo 

Silva, entra em cartaz na Sala 
Nelson Pereira dos Santos, 
nos dias 16 e 17 de novembro, 
Sábado e Domingo, às 16h.
O texto relembra as histórias de 
personagens marcantes como 
o nascimento da boneca Emília, 
a chegada de Pedrinho, entre 
outros. Na trama Cuca desco-
bre que Narizinho está plane-
jando uma aventura ao reino 
das águas claras para se casar 
com o Príncipe Escamado, antes 
que a menina consiga encontrar 
seus amigos Cuca a captura para 
fazer o Elixir da troca de beleza 
e se passar por narizinho, mas 
ela não contava que Pedrinho, 
Emília e Visconde estariam a 
espreita para tentar salvar sua 
amiga com muita astúcia e 
inteligência.
Com essa montagem, o diretor 
Ricardo Silva pretende resgatar 
a literatura infantil brasileira, 
trazendo esse clássico do pri-
meiro autor infantil do Brasil, 
Monteiro Lobato. Nasce então 
a ideia de fazer um espetáculo 
voltado a ideia de preservação 
da natureza, trazendo em seus 
figurinos, adereços e cenário, 
materiais reciclados, tais como 
garrafas pet, restos de panfle-
tos, jornais, entre outros mate-
riais. Surge então a parceria da 
Cia. Sassaricando comandada 

por Ricardo Silva, com a Cia. 
Expressarte de Julia Gusmão, 
para produzir e executar o 
espetáculo.
O espetáculo já circulou por 
mais de 10 teatros diferen-
tes entre Rio de Janeiro e São 
Paulo e já teve mais 20.000 
espectadores.
As Cias. firmaram uma parce-
ria com a ação social Legião 
de Jorge com intuito de ajudar 
famílias em condições menos 
favorecidas, em toda tempo-
rada da peça é feita uma arre-
cadação de alimentos para fazer 
cestas básicas e ração animal.

SERVIÇO
Sítio do Pica-Pau Amarelo
Data: Sábado e Domingo, 16 e 
17 de novembro de 2024
Horário: 16h
Classificação Indicativa: Livre
Local: Sala Nelson Pereira dos 
Santos

 MAIS CULTURA 
Linkin Park anuncia show no Rio

Após 12 anos, a banda 
n o r t e - a m e r i c a n a 
Linkin Park volta 

ao Rio de Janeiro. O grupo 
anunciou nesta quinta-feira 
(14/11) que se apresentará na 
capital fluminense em 08 de 
novembro de 2025. O local 

do show ainda não foi infor-
mado.
A exibição do Linkin Park 
em terras cariocas faz parte 
da From Zero World Tour. O 
conjunto ainda passará por 
outras três cidades brasi-
leiras: São Paulo (10 de 

novembro), Brasília (13 de 
novembro) e Porto Alegre (15 
de novembro).
Ainda não foram divulgadas 
informações sobre ingressos, 
exceto que a pré-venda da 
turnê começa na próxima 
segunda-feira (18/11).
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A Assembleia Legis-
lativa do Estado 
do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, 

nesta quinta-feira, um projeto 
de lei que declara o estádio de 
São Januário, do Vasco, como 
patrimônio histórico, cultural e 
turístico do estado. O projeto 
agora segue para sanção do 

governador, que tem até 15 
dias para decidir.
O objetivo principal dessa 
declaração é aumentar a atra-
tividade de São Januário como 
destino turístico, atraindo visi-
tantes nacionais e internacio-
nais interessados em conhecer 
a história do futebol carioca 
e sua cultura. Além disso, o 

projeto reconhece o estádio 
como um símbolo da luta 
antirracista, não só no fute-
bol, mas também na história 
do estado do Rio de Janeiro. 
Até a construção do Mara-
canã, em 1950, São Januário 
foi o principal estádio do Rio 
de Janeiro, sendo palco de 
jogos históricos entre grandes 

clubes brasileiros e interna-
cionais. O estádio também 
foi casa da seleção brasileira 
por muitos anos. O projeto de 
lei 1950/23 é de autoria dos 
deputados Vinicius Cozzolino 
e Prof. Josemar.
A construção do estádio 
começou em 1925, com o 
clube realizando campanhas 
para arrecadar fundos, arre-
cadando 685 contos e 895 mil 
réis para a compra do terreno 
e 2 mil contos de réis para a 
construção. A mobilização foi 
uma resposta aos clubes eli-
tistas da época que se recusa-
vam a jogar contra jogadores 
negros e pobres. São Januário 
foi inaugurado em 21 de abril 
de 1927.
Com 274 metros, a fachada 
principal foi projetada pelo 
arquiteto português Ricardo 
Severo no estilo neocolonial, 
que valoriza as raízes luso-bra-
sileiras. A fachada, tombada 
pelo Patrimônio Histórico 
Nacional, deve ser preservada 
durante as reformas previstas 
para começar em 2025.

Botafogo e Atlético-MG 
foram indicados ao prê-
mio de melhor time do 

mundo na temporada de 2024 
pela Globe Soccer Awards, ao 
lado de outras oito equipes, 
como o Real Madrid, Atalanta e 
Olympiacos, campeões da Cham-
pions League, Liga Europa e Liga 
Conferência, respectivamente.
Os indicados foram anunciados 
na quinta-feira (14) pelas redes 
sociais da premiação, com as 
votações já abertas no site da 
instituição. O vencedor será 
revelado em 27 de dezembro, 
durante a cerimônia em Dubai, 
nos Emirados Árabes Unidos.
Além do prêmio de melhor time 
do mundo, a edição de 2024 
também vai premiar o melhor 
jogador masculino, a melhor 
jogadora feminina, o melhor 
clube feminino, o melhor trei-
nador, a maior promessa, além 
dos melhores jogadores e clu-
bes do Oriente Médio. Entre os 
brasileiros, Vini Jr. e Rodrygo, 
do Real Madrid, estão concor-
rendo ao prêmio de melhor 
jogador, enquanto Savinho, do 
Manchester City, foi indicado à 
categoria de maior promessa.
Criada em 2010, a Globe Soc-
cer Awards, também conhecida 
como Dubai D'or, é um evento 
que premia os destaques do 
futebol mundial, incluindo 
dirigentes, jogadores, téc-
nicos e clubes. Cristiano 
Ronaldo é o maior vencedor 
do prêmio de melhor jogador 
do ano, com seis conquistas, 
além de ter sido reconhe-
cido como melhor jogador 
do século XXI pela instituição.

O meia uruguaio Arras-
caeta, do Flamengo, 
passou por uma cirur-

gia no joelho direito na quinta-
-feira (14/11). O jogador estava 
lidando com dores no menisco, 
mas continuava atuando em 
jogos importantes, incluindo as 
finais da Copa do Brasil. Com 
o procedimento, o Flamengo 
perde o craque para o restante 
da temporada.
Em nota oficial, o clube infor-
mou: “O Clube de Regatas do 
Flamengo comunica que o atleta 
Arrascaeta realizou artroscopia 
no joelho direito, nesta quin-
ta-feira. O procedimento foi 
realizado no Hospital CopaStar 
pelo Doutor Max Ramos, acom-
panhado pelo Doutor Márcio 
Tannure, gerente de saúde e 
alto rendimento do Flamengo”.
O técnico Filipe Luís, em coletiva 
na última quarta-feira (13/11), 
afirmou que o procedimento 
não representa risco e que 
Arrascaeta retornará ao time 
após as férias. A temporada de 
campeonatos estaduais de 2025 
começa em 12 de janeiro, mas o 
Flamengo ainda não se pronun-
ciou sobre a realização de uma 
pré-temporada.
Filipe também falou sobre 
a expectativa de retorno de 
outros jogadores lesionados. 
"Acredito que o (Nico) De La 
Cruz volte este ano, minha espe-
rança é que ele jogue contra o 
Cuiabá. O Luiz Araújo também 
deve estar disponível. Eu gosto 
de ter todos os melhores à dis-
posição e poder escolher entre 
eles", disse o treinador após o 
empate com o Atlético-MG pelo 
Brasileirão.
Com a lesão de Arrascaeta, o 
Flamengo se vê sem o meio-
-campista para os jogos finais da 
temporada, mas mantém espe-
ranças em outros retornos para 
reforçar o elenco em 2025.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG PERU e CHILE se enfrentam 

nesse sábado (15), às 22h e 30 (horário de 
Brasília), no Estádio Monumental (Lima), 
pelas Eliminatórias da América do Sul.

Peru X Chile 

Galo identifica mais de 20 
envolvidos em incidentes

São Januário, estádio do vasco, agora 
é  patrimônio do Rio de janeiro 

DIA DE JOGO

Arrascaeta passa 
por cirurgia 
no joelho

Botafogo e 
Atlético-MG 

são indicados 
a prêmio de 

melhor time do 
mundo em 2024

O Atlético-MG, em 
parceria com as 
forças de segu-
rança de Minas 
Gerais, identifi-

cou 21 envolvidos nos inciden-
tes ocorridos durante a final 
da Copa do Brasil, contra o 
Flamengo, na Arena MRV. O 
clube também informou que 
está no processo avançado 
de identificação de mais nove 
torcedores. 
De acordo com o Atlético-MG, 
os responsáveis não só serão 
punidos criminalmente, mas 
também sofrerão sanções 
administrativas, conforme os 
regulamentos do programa de 
sócio-torcedor e as normas 
de utilização da Arena MRV. 
A identificação dos envolvidos 
foi possível graças ao trabalho 
das câmeras de segurança e a 
tecnologia utilizada durante o 

evento, como destacou o clube 
em comunicado à imprensa.
O incidente que gerou a polê-
mica aconteceu após o apito 
final, quando torcedores atle-
ticanos tentaram invadir o gra-
mado, arremessando bom-
bas e objetos em direção ao 
campo. Esse comportamento 
levou o STJD a determinar 
a interdição da Arena MRV, 
além de proibir a presença de 
público nos próximos jogos do 
Galo até que o caso seja jul-
gado. O clube informou que 
recorrerá dessa decisão, com 
a intenção de disputar seus 
jogos no estádio, mas sem a 
presença de torcedores.
Durante o jogo, a partida 
também foi interrompida 
por objetos arremessados 
no goleiro do Flamengo, 
Rossi. Além disso, os joga-
dores flamenguistas foram 

hostilizados pela torcida 
do Galo enquanto faziam o 
aquecimento. Já no segundo 
tempo, após o gol do Fla-
mengo, um torcedor ten-
tou invadir o campo, mas foi 

contido antes de alcançar o 
gramado. A situação se agra-
vou, com o lançamento de 
bombas, uma das quais atin-
giu um fotógrafo, resultando 
em fraturas e ferimentos 

graves, exigindo cirurgia. 
O Atlético-MG segue inves-
tigando o caso e promete 
tomar as devidas providên-
cias para que episódios como 
este não se repitam.

Desde o início do ano até o fim da Cúpula, na próxima terça-feira (19), cidade terá recebido 
270 ministros e vice-ministros estrangeiros presentes e 6 vencedores do Prêmio Nobel

Uefa suspende 
árbitro que 
aparece 
cheirando pó

A Uefa decidiu suspender o 
árbitro David Coote após 
a divulgação de um vídeo 

polêmico. Nas imagens, Coote apa-
rece cheirando um pó branco, o 
que gerou a sanção da entidade 
europeia. O caso veio à tona nesta 
semana, com o The Sun, da Ingla-
terra, sendo o primeiro a divulgar 
as imagens. O incidente teria ocor-
rido durante a Eurocopa deste ano, 
quando Coote atuava como árbitro 
de vídeo (VAR). Esta é a segunda 
punição imposta a Coote em 
pouco tempo. Antes, a Professio-
nal Game Match Officials Limited 
(PGMOL), órgão responsável pela 
arbitragem na Inglaterra, também 
sancionou o árbitro devido a outro 
vídeo. Neste, Coote fazia ofensas 
ao Liverpool e ao seu treinador, 
Jürgen Klopp. No material, ele se 
referia a Klopp de forma depre-
ciativa, dizendo: "Meu Deus, ale-
mão babaca, me f**a". O vídeo 
remonta a um confronto entre 
Liverpool e Burnley, em 2020, 
quando a equipe empatou 1 a 1, 
durante o período do lockdown.

Marcelo ironiza atrito com Mano 
Menezes após saída do Fluminense

A saída de Marcelo do 
Fluminense ganhou 
novos contornos com 

um vídeo publicado pelo ex-jo-
gador nas redes sociais, no 
qual ele ironiza o atrito com o 
treinador Mano Menezes, que 
levou à sua rescisão contra-
tual. Bem-humorado, o lateral 
aparece ao lado do barbeiro 

Caterique e faz uma piada com 
a frase que usou durante o 
conflito com o ex-coman-
dante: "está encostando em 
mim para fazer média com 
a torcida". No vídeo, Mar-
celo diz: "Não encosta em 
mim, não. Cuidado com meu 
ombro", provocando risos. 
O desentendimento entre 

os dois aconteceu durante 
o jogo entre Fluminense e 
Grêmio, em 1º de novembro, 
quando Mano Menezes cha-
mou Marcelo para entrar na 
partida, mas, após o atleta 
se aproximar para ser subs-
tituído, o treinador desistiu 
da mudança. Esse episódio 
gerou especulações sobre o 

clima tenso entre eles. Após 
a divulgação do vídeo, muitos 
internautas consideraram a 
postagem uma ironia à situa-
ção com o técnico, intensi-
ficando a polêmica. Aos 36 
anos, Marcelo segue livre no 
mercado e, até o momento, 
não recebeu propostas for-
mais de clubes.


